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材料创造美好世界
我 们 的 使 命
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历史大势，不可阻挡；时代大潮，浩浩荡荡。2022年，中国共产

党第二十次全国代表大会在北京胜利召开，谋划复兴伟业，擘画强国

蓝图，为我们进入全面建设社会主义现代化国家、向第二个百年奋

斗目标进军指明了前进方向。党的二十大报告是一份承前启后、继

往开来的报告，它回顾总结了过去五年的工作和新时代十年的伟大

变革，充分阐释了习近平新时代中国特色社会主义思想的“治国之

道”，科学谋划了当前和今后一个时期党和国家事业发展的目标任

务，是党团结带领全国各族人民夺取中国特色社会主义新胜利的政

治宣言和行动纲领。

从党的十八大到党的二十大，是中国特色社会主义进入新时代

的十年，是我们党和国家事业发生历史性变革、取得历史性成就的十

年，也是中国建材集团改革发展史上极不平凡的十年。中国建材集团

作为无机非金属材料工业国家队和建材领域唯一央企，始终坚持以习

近平新时代中国特色社会主义思想为指引，在国务院国资委正确领导

下，从“两材重组”到转正国有资本投资公司，中国建材集团积极服务

新时代国家重大战略和经济社会发展，向党和人民交出优异答卷。

 编辑部

开启高质量发展新篇
团结一致
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党的二十大报告指出，要把发展经济的着力点放在实体经济

上，提出推进新型工业化，构建新能源、新材料、高端装备等一批新

的增长引擎，加快建设制造强国，加快建设世界一流企业。这些战

略目标和重要部署，增强了我们的发展信心和奋发动力。中国建材集

团作为国民经济的一份子，作为制造业的一个企业单元，始终坚持

战略理性和经济理性相统一，始终以自身在新材料领域的创新发展

助力材料强国建设，始终以自身深化改革、探索国有资本投资公司经

验助力国资央企不断发展壮大、迈向世界一流。

旗帜引领前进的方向，信念凝聚奋进的力量。党的二十大擘画了

宏伟蓝图，发出了伟大号召。让我们在以习近平同志为核心的党中央

坚强领导下，认真学习宣传贯彻党的二十大精神，团结奋斗、勇毅前

行，切实把党的二十大精神转化为攻坚克难、化解矛盾、推动工作的

生动实践，全力推进集团高质量发展，加快建设世界一流的材料产

业投资集团，为全面建设社会主义现代化国家、全面推进中华民族

伟大复兴作出更大贡献。
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［开栏语］党的二十大是一次高举旗

帜、凝聚力量、团结奋进的大会，科

学谋划了当前和今后一个时期党和

国家各项事业发展的大政方针和目

标任务，为国资央企高质量发展指

明了前进方向、提供了根本遵循。中

国建材集团认真学习贯彻落实党的

二十大精神，努力打造具有全球竞争

力的世界一流材料产业投资集团。

学
习
贯
彻
党
的
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十
大
精
神

建
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流
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学习贯彻党的二十大精神
建设世界一流材料产业投资集团

 中国建材集团党委书记、董事长   周育先

党的二十大 是 一次高举旗帜、凝

聚力量、团结奋进的大会，科学谋划了

当前和今后一个时期党和国家各项事

业 发展的大政 方针和目标任 务，为国

资央企高质量发展指明了前进方向、

提 供了根本遵循。中国建材集团认真

学习贯彻落实党的二十大精神作为当

前和今后一个时期的首要政治任务，

聚焦高质量 发展主题，努力打造具有

全球竞争力的世界一流材料产业投资

集团，为建设材料强国、制造强国提供

鼎力支撑。

深入学习贯彻党的二十大精神一

学习贯 彻党的二十大精神，要深

刻领会习近平新时代中国特色社会主

义思想的方法
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护”。党的二十大报告强调，必须坚持

人民至上、自信自立、守正创新、问题

导向、系统观念、胸怀天下。要在学习

贯彻中认真领会这“六个必须坚持”，

进而领会党的创新理论的道理学理哲

理，做到知其言更知其义、知其然更知

其 所以然，坚定不移沿着习近平新时

代中国特色社会主义思想指引的方向

奋勇前进。

学习贯彻党的二十大精神，要牢牢

把握高质量发展的主题。发展是党执政

兴国的第一要务，是解决我国一切问题

的基础和关键。实体经济是一国经济的

立身之本、财富之源，是我国在国际经

济竞争中赢得主动的根基。党的二十大

报告强调，“高质量发展是全面建设社

会主义现代化国家的首要任务”，这是

二十大报告作出的一个新的重大论断，

进一步凸显了高质量发展的全局和长

远意义。近期召开的中央经济工作会议

再次强调，发展必须是高质量发展，完

整、准确、全面贯彻新发展理念。国有企

业作为中国特色社会主义的重要物质基

础和政治基础、我们党执政兴国的重要

中国建材集团党委书记、董事长周育先在大会现场
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支柱和依靠力量，在落实高质量发展首

要任务中，国有企业更是义不容辞、责

无旁贷，必须把发展质量摆在更突出的

位置。

学习贯 彻党的二十大精神，要始

终瞄准建设世界一流企业的目标。党的

二十大报告充分肯定了国有企业取得的

显著成绩，明确提出要完善中国特色现

代企业制度，弘扬企业家精神，加快建

设世界一流企业。这是对国有企业高质

中国建材集团集中收看党的二十大开幕式

量发展的路径和目标做了战略性部署。

国有企业要深刻领会世界一流的应有内

涵，落实好习近平总书记提出的“产品卓

越、品牌卓著、创新领先、治理现代”重

要论述，坚持“两个一以贯之”，推动中

国特色现代企业制度的优势转变成为高

质量发展的成效，为支撑实体经济实现

质的有效提升和量的合理增长贡献更大

力量，巩固中国特色社会主义现代化的

经济基础。
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奋力开创建材央企高质量发展新局面二

中国建材集团以习近平新时代中国

特色社会主义思想为指引，反复重温学

习习近平总书记重要指示批示精神，深

入贯彻落实党中央、国务院关于做强做

优做大国有企业的决策，发展成为全球

最大的基础建材制造商、世界领先的新

材料开发商和综合服务商，在世界500

强排名中稳居全球建材企业榜首。按照

国务院国资委的工作部署，顺利完成国

有资本投资公司改革试点，正式转为首

批国有资本投资公司，在建设世界一流

材料产业投资集团上取得了阶段性成

果，不断开创企业高质量发展局面，巩

固实体经济和制造业根基。

以创新驱动高质量发展，助力材

料产业自立自强。强化企业创新主体

地位，积极打造材料工业原创技术策源

地，推动创新链产业链深度融合。一批

新材料鼎力支持了二十大报告中列举的

载人航天、探月探火、深海深地探测、卫

星导航、核电技术、新能源技术、大飞机

制造等重大成果。荣获7项国家科技进

助力国家重大工程项目
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步一等奖、4项中国工业大奖，累计有效

专利1.76万项。创造了石膏板、玻璃纤

维、风电叶片等多个材料领域原创技术

工业化量产的典范案例。运用数字化智

能化技术打造一批水泥、玻璃、玻纤等

世界级的“梦幻工厂”“未来工厂” 。

以改革赋能高质量发展，为国企

改革提供鲜活样本。坚定不移深化市

场化改革，成为混合所有制改革的典

范。从行业供给侧结构性改革角度深入

推进专业化、地域化整合，重塑了健康

稳定的水泥行业生态。至2021年末，以

400多亿元国有资本，吸引1700亿元的

社会资本，撬动6500多亿元的总资产，

对相对控股混合所有制企业探索实施

差异化管控。高质量组织落实国企改

革三年行动，在中央企业改革三年行动

重点任务、双百企业、科改示范企业等

各项考核中取得优秀成绩。以“4335”

指导原则打通材料产业国有资本投资

公司底层逻辑和试点路径，从产业投资

角度改造集团总部和二级企业平台，形

成了一批边界清晰、主业精锐、具有产

业链控制力的主产业赛道，建立健全定

位清晰、生态优化、机制有效的国有资

本投资体系。

以国际化促进高质量发展，不断走

进世界建材舞台中央。树立全球视野，

对标世界一流企业，加强国际化拓展，

在海外工程、海外投资、海外贸易、国际

欧洲单体装机容量最大的光伏电站 中国建材赞比亚工业园
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标准制定等领域深化国际合作交流。海

外工程业务建设了496条大型水泥玻璃

生产线，连续14年保持全球建材工程技

术服务市场占有率第一。海外投资业务

在26个国家投资44个固定资产与股权

收购项目，涉及水泥、玻纤等领域。海外

贸易业务在阿联酋、坦桑尼亚、南非、巴

新、越南等国建设32家海外仓和建材连

锁超市。主持制订国际标准26项，主导

8项中国标准走向世界。秉持为当地经

济作贡献、与当地企业合作、与当地人

民友好相处的“三原则”，树立了负责任

有担当的世界公民形象。2022年集团全

球品牌价值500强排名比2019年提升了

164个位次。

以党建引领高质量发展，政治优势

不断彰显。高质量开展“三严三实”专题

教育、群众路线教育实践、“两学一做”

学习教育、“不忘初心、牢记使命”主题

教育和党史学习教育，建立健全具有中

国建材特色的“1345”党建工作体系和

“3433”混合所有制企业党建工作机

制，完成“马工程”子课题“混合所有制

企业党建研究”，创建集团企业60个“党

建工作品牌”和“善思”政研课题研究评

审，全面提升党建工作水平。建立大监督

管理闭环体系。推动党内监督与企业内

控管理深度融合。培育宣贯一整套中国

建材特色的企业文化体系，“材料创造

美好世界”等企业文化理念深入人心。

中建投巴新公司共庆端午节 党员突击队



14

F
O

C
U

S

聚
焦

党
的
二
十
大

高质量发展需要科学理论指引正

确方向，习近平新时代中国特色社会主

义思想是高质量发展的科学指南，“六

个必须坚持”是贯穿其中的立场观点方

法，是在新时代伟大斗争实践中形成的

想问题办事情的科学方法论，也是理解

和贯彻习近平新时代中国特色社会主义

思想的一把“钥匙”，对企业实现高质量

发展、迈向世界一流极具指导意义。

必须坚持人民至上，将实现最广大

人民的根本利益作为一切工作的出发点

和落脚点。人民至上是根本价值导向，

体现了我们党的性质和宗旨，要求我们

必须深刻认识到人民性是马克思主义的

本质属性，站稳人民立场，全心全意为人

民服务。中国建材集团作为我国建材领

域的唯一央企，所从事的建材产品、材料

工业是惠及亿万百姓日常生活的基础产

业，所践行的“材料创造美好世界”企业

使命本质上就是坚持人民至上。要坚持

发展是第一要务，履行好“大国顶梁柱”

的央企责任。以高质量的稳增长助力国

民经济大盘稳定，以高质量的产品和服

务满足基础设施建设和人民美好生活需

学好用好“六个必须坚持”，推动企业更高质量发展三

六个
必须坚持

坚持人民至上
根 本 价 值 导 向

坚持守正创新
鲜 明 理 论 品 格

坚持系统观念
基 本 工 作 方 法

坚持自信自立
内 在 精 神 特 质 

坚持问题导向
不 竭 源 头 活 水

坚持胸怀天下
大 视 野 大 格 局
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要，为保障人民共同富裕奠定更加坚实

的物质基础。要坚持公平公正的分配机

制，提升员工幸福感和获得感。创造更

多效益、更大价值，厚植企业高质量发

展根基，同时把“蛋糕”做大分好，关注

关心基层一线，让企业发展成果更多惠

及全体员工，让社会主义制度的优越性

得到更充分体现。

必 须坚持自信自立，脚踏实地做

好自己的事。自信自立是我们党百年奋

斗的深刻认知和宝贵经验，中国建材集

团作为我国建材行业的领头羊，要树立

引领基础建材结构调整、绿色低碳转型

升级的自信。带头推进供给侧结构性改

革，加快推进数字化、智能化、绿色化

转型，重塑行业生态，引领行业迈向高

质量发展新阶段。要树立大力发展壮大

新材料产业的自信。强化关键材料自主

保障，勇当原创材料技术策源地和产业

链链长，为“大国重器”提供高端化、定

制化新材料保障，努力建设材料强国。

要树立高水平参与“一带一路”建设的

自信。巩固拓展水泥玻璃工程国际领先

的优势，持续完善跨境电商+海外仓、建

材家居连锁超市等特色商业模式，不断

走近世界建材舞台中央。要树立打造世

界一流材料产业投资集团的自信。加大

专业化整合和资本市场整合力度，巩固 

“三足鼎立”的业务格局，推动材料产业

链供应链的布局优化和价值提升。

必 须坚持守正创新，全力建设材

料强国。守正创新是贯彻党的思想路线

的重要内涵，要求我们坚持创新驱动，

以满腔热忱对待一切新生事物。新材料

是战略性产业，但我国关键技术相对不

足、受制于人的短板问题仍然突出。中国

建材集团作为我国无机非金属材料领域

的国家队，要强化科技创新，推动新材料

发展弯道超车。聚焦“四个面向”，发挥

国有资本投资公司优势，强化创新链产

业链融合，推动高性能纤维复合材料、玻

璃新材料、陶瓷新材料、膜材料等实现

更大发展。要强化管理创新，加速新材

料产业化进程。坚持战略理性和经济理

性相统一，针对“从0到1”的原创技术创

新突破和“从1到100”的创新成果产业

化的差异化进行管理创新，助力新材料

顺利迈过产业化“死亡谷”。要强化体制

机制创新，打造开放的创新生态。从用

人体制、激励机制、人才培养等方面深

化改革创新，推行关键核心技术攻关项

目“揭榜挂帅”，鼓励创新、宽容失败，
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聚天下英才而用之。

必须坚持问题导向，打开高质量

发展新局面。问题导向是马克思主义的

鲜明特点，要求我们增强问题意识，坚

持解放思想、实事求是、与时俱进，不

断增强解决问题的真本领。要敢于直面

问题，摆正对待问题的心态。问题导向

是不竭源头活水，发展就是不断发现问

题、解决问题的过程。要把问题作为研

究制定发展策略的起点，把工作的着力

点放在解决最突出的矛盾和问题上，增

强与问题作斗争的勇气、智慧和本领，

积极研究问题、解决问题、促进发展。要

切实解决问题，补足高质量发展短板。

以唯实务实的思想品格和直面问题的政

治勇气，积极发现企业发展遇到的新问

题、改革创新存在的深层次问题、职工

群众急难愁盼问题、国际化进程中的重

风景如画的中材安徽循环经济产业园
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大问题、党的建设面临的突出问题，把

破解难题作为打开局面的突破口，科学

把握并不断解决企业高质量发展的结

构性体制性矛盾和发展不平衡不充分问

题，不断提高公司治理能力和管理水平，

推动中国材料事业取得更大发展成就。

必须坚持系统观念，努力实现全面

协调发展。系统观念是马克思主义认识

论和方法论的重要范畴，要求我们把握

好全局和局部、当前和长远、主要矛盾

和次要矛盾的关系，前瞻性思考、全局性

谋划、整体性推进各项事业。党的二十

大报告指出，全面建设社会主义现代化

国家、全面推进中华民族伟大复兴，关

键在党。要全面加强党的建设，发挥好

党委“把方向、管大局、保落实”作用。

持续完善中国特色现代企业制度，坚持

党建经营一本账，将党的领导融入企业

治理全过程，将党建优势转化为高质量

发展的强大保证。要做好“四个统筹”，

使各项工作相得益彰。企业发展是一个

综合各种因素的复杂系统，要统筹好企

业内生增长、并购重组和资本运作的发

展逻辑，统筹好维持型投资、扩张性投

资、战略性投资的不同比例，统筹好投

资增长率与营业收入、净利润增长率的

换算，统筹好集团内外部的协同联动，为

实现高质量发展和迈向世界一流凝聚强

大合力。

必须坚持胸怀天下，以材料创造美

好世界。胸怀天下，充分体现了习近平新

时代中国特色社会主义思想特有的大视

野大境界，要求我们深刻洞察人类发展

进步潮流，以海纳百川的宽阔胸襟借鉴

吸收人类一切优秀文明成果，推动建设

更加美好的世界。中国建材集团作为全

球最大的综合性建材产业集团，要更高

质量参与“一带一路”建设，助力构建新

发展格局。深入推进市场国际化、资本

国际化、人才国际化，依托国内大规模

的产业优势、一流的技术工艺装备优势

和数字化高端化智能化优势，积极稳妥

推进水泥、石膏板、玻纤、风电叶片、锂

膜等业务的海外布局，筹国内外两种资

源，加快融入“双循环”格局。要带头践

行双碳战略、建设美丽中国，助力构建

人类命运共同体。着力抓好减碳、降碳、

固碳、管碳四件事，全力守护绿色家园、

守护城市生态、守护绿水青山、守护居民

健康，当好建材行业碳达峰行动的排头

兵，为建设美丽中国、美丽地球贡献更

大力量。
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——党的二十大代表赵小梅

“我是和公司一同成长起来的。在工

作中，我看到了自己的价值，感悟到全新

的人生意义……”今年是赵小梅在中国

建材集团所属巨石九江钙业有限公司工

作的第12年。2010年，该公司落户德安

县林泉乡小溪山村，她怀着忐忑的心情

应聘了化验员岗位，成为首批员工。

“化验员岗位需要一定的化学基础

知识和实操技能。”起初，赵小梅对自己

能否胜任这项工作有些担心。不过，她

的顾虑很快就被打消了，公司专门给她

安排了系统的岗前培训。“矿石和成品

的物性检测、原料化学分析……那些课

程有些难，我就下苦功学。”从那以后，

赵小梅格外珍惜自己的工作，很快成为

一名优秀的化验员，不到一年，就成了

“带教老师”，先后带出了6名合格的化

验员。
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从点火烤窑到投料试生产，赵小梅每天

要四五次爬上近40米高的窑炉顶端观

察炉内上火及料位情况，及时调整立窑

煅烧过程中供氧量、石灰石与无烟煤的

配比，严格控制好各项生产工艺参数。

在她和工友们的努力下，巨石钙业二期

年产5万吨石灰窑在预定时间内达产达

标。她还通过多次试验比对，在不同种

类的煤料中测试出了利用率最高的一

款，使燃煤消耗从每吨160公斤下降到

每吨150公斤，每年为公司节约燃煤50

多吨，节约生产成本20多万元。

作为一名共产党员，赵小梅积极

投身对企业驻地困难群众的帮扶工作。

2014年，赵小梅遇到贫困户孙家榜老

赵小梅代表接受媒体采访

人，老人身体残疾，独自带着有智力障碍

的孙子生活，唯一的儿子孙法勇在南昌

打零工。了解其困难后，赵小梅向公司建

议成立帮扶工段，把和孙法勇一样的农

民工招收到企业来，让他们不仅能够在

家门口就业，还能照顾家庭。公司采纳了

赵小梅的建议，招录了小溪山村4名贫困

户和部分困难群众。如今，他们在公司稳

定就业，人均年收入4万余元，不仅脱了

贫，还过上了好日子。

12年，从一名普普通 通的农民工

成长为江西省劳动模范、全国优秀农民
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中国建材集团

掀起学习宣传贯彻党的二十大精神的热潮

中国建材股份 中国建材总院

财务公司 中材节能

20

凯盛科技 地勘中心
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中国建材集团将学习贯彻党的二十大精神作为当前和今后一个时期的首要政治任

务，各级企业迅速组织行动起来，掀起了学习宣传贯彻党的二十大精神的热潮。

中材进出口 资产管理公司

中建材赞比亚工业园收看党的二十大盛会 中建投巴新公司观看党的二十大盛会

北新集团 中建材进出口
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［开栏语］央视“对话”以十年为

刻度，聚焦支柱型产业  汇集重量

级企业，特别策划推出《中国产业

坐标》系列专访，中国建材集团党

委书记、董事长周育先讲述聚力

打造“国之大材”勇担材料强国

使命的精彩故事。

三
大
产
业
坐
标

讲
述
中
国
建
材
聚
力
打
造
『
国
之
大
材
』

巨
石
埃
及
公
司
生
产
车
间
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三大产业坐标
周育先做客央视《对话》：

讲述中国建材聚力打造“国之大材”

      主持人：

陈伟鸿   

      特邀嘉宾：

中国建材集团党委书记、董事长周育先

著名力学和复合材料专家、中国工程院院士杜善义

世界风能协会副主席、中国可再生能源学会风能专业委员会秘书长秦海岩

主持人：大家好！这里是《对话》中

国这十年产业坐标，今天我们请到的是“中

国强度”的代言人，中国建材集团党委书

记、董事长周育先。请您站上我们的坐标

开启点，为我们开启今天的坐标。周董今

天定位的产业坐标，会把我们带到哪里？

主持人：周董能不能跟大家解释一下

T1000究竟是什么样的一个含义？

周育先：T1000实际上是一个强度

指标，在中国目前的碳纤维里T1000是

强度最高的一种牌号的碳纤维。

主持人：谢谢您的解密，今天我们就

沿着“中国强度”共同来探究产业坐标。同

时也要特别欢迎两位产业坐标的见证者，

他们分别是著名力学和复合材料的专家，

中国工程院院士杜善义。杜院士开启了我

们中国复合材料之路。还有一位见证嘉宾

是世界风能协会的副主席，中国可再生能

源学会风能专业委员会的秘书长秦海岩，

欢迎。
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我们今天围绕的关键词毫无疑问是

材料，我很好奇，您在节目一开始给大家

展现的坐标点上的T1000，到底它的强度

有多强？

周育先：你看现场有一束T1000碳

纤维，一米长才0.5克，但是它的强度可

以承担500公斤左右的力量。我们手指

头粗的一束碳纤维，可以拉动两架C919

的飞机。

主持人：天呐，我只敢想象拉一架，

您瞬间把两架飞机都拉动了。这种新材

料这么厉害，有个说法说碳纤维叫作黑

色黄金？我就更不敢想象它的价格得有

多高了。

周 育 先：像T 1 0 0 0 这 样 的 碳 纤

维，曾经也出现过1000万（元）/吨。但

是 现 在 中国 建 材已 经 研发出T10 0 0

级 的 碳 纤 维，目前 市 场售 价是10 0 0

万的三分之一左右，也就是两三百万/

吨。

央视《对话》直播现场
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主持人：您能不能在今天的节目当中

带着大家看看这个黑色黄金，到底是经过

了怎样的一个过程生产出来的？

周育先：我们有一 个万吨的碳 纤

维基地是在青海，全球最大的T700、

T800的生产基地。

中复神鹰西宁公司副总经理连峰：

这里是位于青海西宁的我国首个万吨碳

纤维生产基地，是2021年度央企十大超

级工程，这个超级工程是包含3000多

个关键工艺点的庞大生产系统，并且从

起初的一片荒地到建成投产，仅仅用了

700多天的时间，于2021年9月实现了一

次性投产成功。

主持人：
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些设备就可以比较多，所以它的意义是

非常之大。

主持人：我们现在国内可以造得最强

的强度是不是就是T1000？

周育先：从产业化维度，目前我们

能做到T1000，刚才看到的生产线是做

T700、T800。

主持人：T700、T800跟T1000之间，

它们在强度上的差别可以用什么样的感性

的方式来认识吗？

周育先：强度上面的差别，一般来

说相对比较低一点的就是T300，T300

的应用领域，像现在用的面比较大的

就是风力发电叶片。那么如果是T700、

T8 0 0 的，比 如 说 我 们 的 网 球 拍、羽

毛 球 拍、滑雪 板，这 些 大部分用的是

T700。还有一个很重要的就是航空航

天，从火箭发射的火箭筒体到卫星，以

及到了现在空间站的很多部件，都需要

用T700、T800，甚至T1000这样的材

料去做。

主持人：从数字上来看，T300、T700

似乎差距不大，但是真正回到碳纤维的生

产过程当中，要实现从T300突破到可以生

产T700、T1000，这个难度大不大？

周育先：这个难度实际上也是非常

青海万吨碳纤维生产基地
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大的，因为我们国家实际上在2009年之

前就已经生产出T300碳纤维。但是才

发现用这种工艺做不出来T700、T800，

那T1000，就根本不用去想了。

主持人：感觉是另外一个体系的样

子。

周育先：对，所以就必须去跟踪全

球领先的生产工艺，而这种生产工艺

对我们是封锁的，产品有时候都是禁运

的。在这种情况下，中国建材从2009年

开始另辟蹊径，试验工作一直在做，但

是从2009年一直到2012年，连续三年

出不来东西。中复神鹰现在的董事长张

国良先生，那个时候一直在从事这方面

的研发工作，他跟我说过一段话，研发

高潮的时候，（研发费用相当于）每天烧

一辆桑塔纳，因为一天的研发费就这么

大。通过三年多的努力，终于突破了从0

到1，就是从原来的T300升级到T700

的碳纤维。

主持人：在这个过程当中，杜院士您

是见证者，这么多的科研人员攻坚克难，

什么样的瞬间，什么样的时刻让您印象最

深？ 

杜善义：这件事情确实我经历了很

长时间，因为我们国家碳纤维，理论上

万吨级高性能碳纤维生产基地
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来说（清）醒的还是比较早的，1959年日

本人发明了碳纤维，我们1966年和其他

国家一样，就开始来做这件事情。那么

在做这件事情我们的速度并不快，因为

当时国家还不是像现在这样富裕。大概

到2019年以前，基本上是以引进为主，
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意义是能够满足需求，因为中国对碳纤

维的需求是越来越快。大概在2021年、

2022年，我们已经差不多将近达到了世

界总碳纤维需求量的50%，绝对是世界

第一，所以量产能解决需求问题。第二

个意义，万吨级解决的本身，在我们从事

材料行业研究的中间，树立了信心，外国

人能做的，我们中国人能做，我们可能

将来做得比他好、比他快。现在已经可

以预测我们碳纤维的发展速度会超过国

外，而且我想大概在三两年之内，不管从

我们的质量、还是数量，应该说我认为

至少和国外是并跑，甚至可能是超越。

周育先：刚才杜院士说的很对，中

国建材的万吨级碳纤维基地，实际上是

对中国建材研发成果的一个最好的验

证，更重要的是能够推动我们整个国家

材料产业的进步。

主持人：像这样的基地它可以在多大

程度上解决我们从前依赖进口的现状？

周育先：举个例子，2021年我们国

家整个碳纤维的消耗量是在6.3万吨，有

三分之二是进口的，三分之一是自产的，

但是我们这个基地到今年年底就能达到

2.5万吨。那也就是说我们基地的投产

基本上能够满足我们国家三分之一的供

货量。到了2022年年底，我们国家可能

有三分之二是可以用我们自己的国产碳

纤维。这是一个非常跨越的进步。

主持人：这个前景应该会让杜院士特

别的欣慰。从（二十世纪）60年代开始，我

们终于迎来了这一天。如果我们在量产上

满足了各行各业的需求，是不是意味着以

前一些用不上碳纤维的，或者说用不起碳
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纤维的，没机会用的，他们因此都可以来

使用碳纤维了？

杜善义：我们产量提高了，规模上

来以后能用，同时又能用得起，那就会

带动一系列的能用碳纤维的产业来用

它。现在碳纤维已经是从国防、航空、航

天拓展到其他企业，比如说能源企业、

现代交通企业，海洋工程和船舶结构，包

括我们基础建设的基础设施，甚至包括

桥梁等等，所以它的应用范围非常广泛。

这样就能提高各种装备的水平，不仅是

作为材料，作为装备来看，我们可以进入

到国际竞争行列。

举 例来讲，大飞机要 参加国际 竞

争，要看它碳纤维用多少，（波音）787在

结构上用50%的碳纤维。（空客）350用

53%。比如说929和它同类的飞机，一

定要超过50%，你没有这个，你在国际上

竞争不过人家。

主持人：您刚才提到用户的扩大，

您身旁的秦先生对这点是特别有感触。

在风电领域，在行业内我们的叶片用到

碳纤维的比重已经提高到了什么样的一

个程度？

秦海岩：现在的比重 还是非常小

的，但是未来风电行业 对碳纤维的用

量，我觉得会远远超过其他各行业。举

个例子，2021年我们行业只有很少的一

部分叶片使用碳纤维，我们用量是多少

吨？3万吨，基本上占了全球30%的碳

纤维用量，这个未来更大的叶片应用，

需求量会成倍的增长。我们预测过，到

2025年，因为海上风电的发展、大型片

的发展，我们需求是9万吨，到2030年

万吨级高性能碳纤维生产基地画面
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可能要增长到20万吨，所以这时候碳纤

维对我们行业来说非常重要。但是其实

碳纤维的性能能满足我们行业的需求，

关键制约我们使用碳纤维的就是价格成

本。现在基本上我们这个行业买碳纤维

要140元/公斤，这个价格对风电来说太

贵了，如果价格降到100元以下，降到70

元，那对我们行业来说真是一个天翻地

覆的变化。

主持人：谢谢秦先生把市场的声音带

到我们《对话》的现场。我很好奇周董您

刚才听到我们期待产能进一步的提升，您

的心中是充满了欣喜，说我们有更多的订

单了，还是有一点隐隐的担心，是我们现在

的产能真的可能还跟市场的需求之间没有

办法完美的匹配。

周育先：目前的成熟技术产能方面

没有障碍，所以我们真正要做的一个工

作就是，要在产能往前走的过程当中，

还需要不断地去做技术进步，降低成

本，稳定性能，使得这个价格更具有进入

到千家万户的一个水平。

主持人：秦会长您说的这100，指的

是T1000的价格还是？

秦海岩：T300对我们来说就足够

用了。

央视《对话》直播现场
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周育先：因为在风力发电叶片上面，

它的综合性能的话不需要T1000。

主持人：节目进行到这里，相信材

料这两个字让所有的观众已经更多了一

份了解和认识，常常会听到这样的说法，

叫材料就是强国之基。周董您一直都在

跟材料打交道，能不能告诉我们您对材

料的认识？

周育先：我是一直从事材料（相关

工作），大学学的材料（专业），后来也一

直从事材料的研发和制造，我觉得第一

点，现在全世界的科技和产业革命到了

现在这种程度，实际上新材料已经成为

一个国家科技创新的先导和基石，每个

国家国民经济的发展、科技创新，以及

其他方面的国防建设上面的衡量指标就

是新材料的水平，全世界有70%以上的

新的战略性发展都是依靠了新材料。

第二点，就是像总书记说的，新材

料是一个基础的战略性产业。每一项新

的技术、新的产品以及新的装备和工程

的创新突破，都是要基于材料的突破，

全世界都会把战略性领域设定成新材料

的突破。

那么从现在全世界看，新材料之所

以持续这些年的高速成长，背后是隐含

的像美国、德国、日本这样的制造强国，

它在产业政策上面支持新材料的发展，

使得我们全世界要突破新材料的技术壁

垒越来越高，这个也是它的战略性的价

值所在。所以中国要从一个制造大国，转

化成一个制造强国，离不开材料，更离

不开新材料。

万吨级高性能碳纤维生产线
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主持人：我相信很多观众对刚才您说

的这些都会有共鸣，因为事实上伴随着新

材料在很多领域的应用，老百姓也开始接

触到一些我们从前其实会略感陌生的一些

材料名称，可是今天它在我们的生活当中出

现了，除了您带到现场的碳纤维之外，这个

白色的又是属于什么样的纤维呢？

周育先：这个白色的就是玻璃纤

维，目前用在风电叶片上面最多的产品。

中国建材集团的玻璃纤维是世界老大，

在中国建材新材料的板块里，规模最大

的就是玻璃纤维，产能在全球有359万

吨。这个玻璃纤维的使用范围就非常

广，最常见的就是我们的手机外壳就是

用玻璃纤维增强复合材料做的，所以一

般不会那么容易断。除了手机以外，我

们家里边的冰箱、洗衣机的壳板，现在

几乎绝大部分都是用了玻璃纤维的增强

复合材料。

除了在国内布局以外，中国建材的

玻璃纤维还在全球做了布局，在美国有

工厂，在埃及也有工厂，在埃及的这个工

厂，第一条线就是8万吨，第二条线就是

12万吨。我们现在还在做10万吨以上的

中国在海外最大的玻纤生产基地产业坐标二

巨石埃及公司玻纤生产基地
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第三条线，所以我们可以看看埃及的这

个生产基地。

巨石埃及总经理吴平：这里是埃及

东北部的苏伊士经济特区，中国玻璃纤

维在海外最大的生产基地，占地面积达

到36万平方米，相当于50个足球场的

大小，我们的市场主要是欧洲和美洲市

场，欧洲市场上有27%的产品，都是由这

个基地供给生产出来的，使埃及成为全

球第四大玻璃纤维生产国。

主持人：大家看到了从企业强我们

已经迈进到了行业强。中国强度正在被世

界所认可。杜院士，玻璃纤维产业到底对

我们国家的经济发展和建设有多么重要

的意义？

杜善义：从玻璃纤维的作用，它的

科技含量，中国目前的产量这个情况来

看，可以讲彰显了中国工业的实力。

主持人：谢谢杜院士，秦秘书长这个

句式您想怎么表达？

秦海岩：决定了风电行业能不能创

新高质量发展。

主持人：周董，您如果也来答一答这

道题，您的回答是什么？

周育先：我是从另外一个角度来看

的，就是玻璃纤维在全球的地位或者叫

产量，是彰显了中国建材能够把成果转

化成产业的一个最好的例子之一。我们

现在要做的，我觉得更重要的是要把产

品做强，要把企业做强。

巨石埃及公司生产车间
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中材叶片研发总监李成良：中材叶

片江苏阜宁工厂是全球单体规模最大的

风电叶片生产基地，国家级绿色工厂，车

间正在试制的是全球最大的122米长的

风电叶片。这个像一艘巨大的船舶，看起

来非常震撼，它的重量高达54吨，它的

表面积展开后有1200平方米，相当于2.5

个篮球场，它的高度有6米多高，相当于

2层楼的高度。

主持人：看到了刚才震撼的场景，我

觉得我们4个人都很激动，但最激动的毫

无疑问应该是秦秘书长。

秦海岩：非常激动，也非常自豪，风

电人的自豪。我们现在122米全球最长的

叶片，我们能做出来，但是想想20年前我

们风电刚起步的时候，我们用叶片只有十

几米，当时还设计不了风电叶片，我们只

能用直升机淘汰下来的螺旋桨做叶片，

中国第一台风力发电机组用的叶片。

主持人：如果我们用的是十几米的风

（电叶）片和100米的风（电叶）片，它产生

的效能会有什么样的不同？

秦海岩：那十几米可能只有几十千

瓦，我们刚讲600千瓦就要做到20米了，

我们做到1.5兆瓦就要做到50米长，我们

现在5兆瓦陆上已经到7兆瓦了，5兆瓦就

要做到90米长，现在要做到16兆瓦，要

122米。然后我们“十四五”正在研发20

兆瓦的，那时候叶片要达到130米，没有

材料的进步，风电行业是不可能进步的。

周育先：实际上它就是新能源的一

个趋势。因为它这个趋势是从陆地的风

能发电转移到了海上风能发电，海上从

近海现在已经开发到了深海，所以你想

去检修都不是坐船，都得坐直升飞机出

去做修检。所以在这种情况下，你如果

是一台风力发电都是小小的，你就要有

很多个，维修的成本，投资的成本，安装

的成本，肯定会大很多。

秦海岩：叶片它不仅是一个长度的

问题，它不是平的，它是有翼型的，翼型

好坏决定了我们捕获风的效率。以前我

们国家没有自己的翼型，我们也不会气

动设计，要跟国外学每年花接近1000万

设计一支叶片，现在已经全部掌握了气

动外形的设计，气动外形设计之后你还

全球单体最大风电叶片生产基地产业坐标三
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要有结构设计，怎么用玻璃纤维和碳纤

维把叶片做成这样的形状，就是122米叶

片，它也是主梁上用碳纤维，其他的壳体

还是要用玻璃纤维，结构设计完了就是

工艺设计，怎么能保证灌胶不产生缺陷，

所以这有一系列的难题，尤其叶片大了

之后它就柔了，柔了之后刚性就小了，对

我们风电是有很大影响，怎么样保持它

的刚度，还要降低它的重量。这里面它

不仅是一个简单的放大，我把叶片模具

做长一点，铺得长一点就行了，这里面有

很多核心的技术要去攻克的。

周育先：一个122米的叶片，就50多

吨。三支叶片加在一起，那得100多吨。

100多吨它是要加到主轴上面去的，还

要再旋转，所以真正的用碳纤维去做一

些替代，重量能降低多少？20%，那就

是能够降低20吨，对于后面配套的系统

集成的成本的下降，性能的稳定，贡献

是巨大的。

主持人：我们想问一问杜院士，我们

在叶片的长度上不断地在突破，这并不仅

仅是中国一家在做，大家都这么不遗余力

地在叶片的长度上在完成自己的突破，是

为了到达什么样的一个目的？

杜善义：主要还是要去提高生产效

中材叶片江苏阜宁工厂



38

率，越长它的这个功能肯定就越大，发

电发的就越多。这个本身也是代表了高

端装备这个水平，我这么高能做出来你

做不了，因为长了以后它的科技含量就

高了。

主持人：我们可以这样理解吗？就是

从一般长度的叶片到大叶片，再到可以支撑

我们海上风力发电所采用的叶片，这样的

难度其实是逐级提升的，它也展现了我们

在高端制造领域当中一次又一次的突破。

秦海岩：其实叶片增长只是新能源

风电行业技术竞争的一个缩影，未来谁

能掌握新能源的技术的制高点，谁就掌

握了未来。

主持人：谁掌握了我们材料的制高

点，谁可能就会掌握未来新能源发展的制

高点。

周育先：从这个意义上讲，就是中
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规划，未来的氢能源的发展就会有10万

亿级（人民币）这样的一个规模。那么它

的核心除了燃料电池以外，另一个核心

就是要解决氢的储存，氢的运输。那么

在这个过程当中，材料就起了决定性的

作用，就是材料的突破会推动一个产业

的进步和兴起。

主持人：所以还有人用这样的一句话

来印证您刚才的这个观点，就是谁掌握了

材料的突破，谁就掌握了未来。

周育先：所以中国建材所属的中材

科技，它就是在氢能的储气瓶上面提前

了十几年进行了研发。那么现在已经开

始一年有10万只氢气瓶的产量，能够用

在汽车上面，重卡上面，也能够用在无人

机上面。

这是一个更大氢气瓶的剖面，白色

的是里边的内胆，这个内胆实际上是一

个塑料，外面黑的整个都是用碳纤维缠

绕。那么外面看到有点白的，实际上是

用了玻璃纤维，像这样一个需要用高压

在里面，那么大的压力的底下，目前这样

的结构中材科技开发这么多年，已经能

够批量化。

主持人：当我们的材料有了更进一步

的突破的时候，它会对国民经济的生产，对

百姓的生活带来什么样的一些影响？

周育先：我们国家这十几二十年新

材料这一块发展得非常快，如果是从生

产总值上讲，在2010年的时候才是0.65

万亿（元），到了去年2021年，我们整个

国家的新材料的总产值已经达到了7万

亿。到了2025年我觉得应该会超过10万

亿。那么这个10万亿的里头，不光是为

我们国家的总值上面有一个增量，我觉

得更重要的是在行业的综合竞争力和水

平的提高上面会有很大的支撑。

就像我们中国建材，通过了这几年

的努力，我们已经很荣幸地成为了宽体

客机中后段、后前段和后后段三段飞机

机身的供应商。所以我要是憧憬一下，

通过未来几年的努力，中国建材能够实

现大飞机机身的梦，真正能够把我们中

国建材集团制造的机身装在这个宽体客

机上面，能够顺利地成功地安全地飞上

蓝天。

主持人：确实非常感谢周董和两位专

家今天作客我们的《对话》，让大家真正了解

了“材料为王”这四个字的深刻内涵。在今

天我们转型升级的道路上，在我们参与世

界竞争的格局当中，中国强度正在让我们的

底气变得更足，让我们的眼光放得更远。
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云蒙低沉  草木含悲
——回忆顾真安院士二三事

顾真安院士简介

中国共产党优秀党员、我

国著名材料学专家、中国

工程院院士、华东理工大

学杰出校友、中国建材集

团所属中国建筑材料科学

研究总院教授顾真安同

志，因病医治无效，于2022

年12月22日11时48分，在北

京逝世，享年86岁。
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顾真安院士是中国石英

玻璃及特种光导纤维开创者

和奠基人之一，是国家高技术

新材料领域功能材料专家组

成员，长期致力于稀土元素在

石英玻璃和光导纤维中的光

谱和非线性光学特性的理论

和应用研究，首创了稀土掺杂

石英玻璃理论体系，攻克了化

学气相沉积、稀土掺杂和氢氧

焰熔制－电熔成型两步法工艺

技术，解决了高性能石英玻璃

制备技术的多个世界性难题，

研制成功耐辐照石英玻璃、低

膨胀石英玻璃和稀土石英光

纤等一批国际先进水平的新

材料，成功应用于我国航空、

航天、兵器、电子、激光等领

域，为中国乃至世界石英玻璃

科技发展作出了重大贡献。

石英 玻璃在 光 学、半 导

体、光通讯、激光、电光源及

航空航天领域具有广泛的应

用，是现代科技当之无愧、必

不可缺的基础性关键材料。石

英玻璃行业的市场容量在国

民经济中的占比虽小，却非常

重要，缺少一块石英玻璃，所

有卫星都会失控；一块石英玻

璃失效，投资几十亿的大型工

程立刻瘫痪。石英结构虽然简

单，但至纯导致至难，石英玻

璃的熔制温度比普通玻璃高

上千度，其成分微小至百万分

之一的变化可导致性能的千差

万别，其应用指标的细微差异

则需要用截然不同的大型设

备和复杂工艺来实现。

作为国内石英玻璃领域

的杰出代表，顾真安院士把毕

生心血和精力都献给了中国石

英玻璃材料发展事业，为中国

科技的发展进步作出了突出

贡献。

顾真安1958年毕业于华

东化工学院，毕业后进入中国

建筑材料科学研究总院工作

直至去世。七十年代初，为了

解决机械制造、航空工业、计

量等领域对精密测量技术的

急需，我国从美国引进了一台

双频激 光 干涉仪样 机，到货

后竟发现仪器的“心脏”激光

器被拆掉了，经沟通后得知，

用以制造激光器的零膨胀石

英玻璃属于美国的战略性限

制材料。以机电部为主的会战

攻关组决定自行研制零膨胀

石英玻璃，任务下达给当时总

院的石英玻璃研究室。面对这

一从未所闻的特殊材料，面对

当时极为有限的人力、物力和

资金条件，顾真安毅然接下了

这一任务。首先对石英玻璃中

加三种不同氧化物，采用电阻

炉、固体气炼、液体气炼三种

不同的熔制工艺进行探索实

验。确定掺杂物种类后，采用

液体气炼工艺对制备玻璃的

试验条件、工艺参数、玻璃成

分和热膨胀性能进行了系统

研究，获得了石英玻璃中掺杂
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量和膨胀系数的依从关系，获

得了具有实用价值的低膨胀石

英玻璃。接着成功研制了零膨

胀石英玻璃激光管，满足了高

精度双频激光干涉仪的需求，

填补了国内空白，打破了国外

封锁。

零膨胀石英玻璃的优异

性能展现了掺杂石英玻璃的

优越性，也开启了我国掺杂石

英玻璃领域的大门。顾真安深

入系统地研究了稀土族元素

在石英玻璃和光导纤维中的

光谱和非线性光学特性，为研

制稀土掺杂石英玻璃和光纤

奠定了理论基础。为满足光泵

石英玻璃等特殊需求，创造性

地研究了二元、三元稀土共掺

杂技术，研制出了具有增益效

应的激光用石英玻璃。率先在

我国开展气相沉积掺杂、溶液

掺杂和氢氧焰熔制──电熔

拉管两步法工艺技术的研究

工作，在制造技术上取得重大

突破，解决了难熔玻璃成型技

术难题。在顾真安的带领下，

我国的石英玻璃掺杂技术在

上世纪九十年代已实现赶超欧

美。后来美国GE公司来我国

申请掺杂石英玻璃的专利，顾

院士搜集了自己的相关论文、

项目鉴定、获奖资料提交专利

局，最终驳回了美国公司的专

利申请。

一个偶然的机会，得知上

海吴泾砖瓦厂引进了一条多

晶硅生产线，产生一种废料四

氯化硅，由于无法处理而直接

排入黄浦江中。顾真安知道，

这种所谓废料可以用来合成

石英玻璃，并且通过对四氯化

硅 进行化 学提 纯，制备的石

英玻璃纯度比使用传统石英

砂原料大幅提高，于是提议进

行合成石英玻璃的研制，变废

为宝又解决污染问题。在突破

装备、工艺方面的重重困难之

顾真安院士（左一）
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后，终于成功制备出国内第一

块合成石英玻璃，为我国高性

能合成石英玻璃的发展奠定

了基础。在他的协助下，吴泾

砖瓦厂建立了石英生产车间，

后来该厂更名为上海石英玻

璃厂，并成为国内第一批上市

公司。

在“一流的企业做标准”

这一口号尚未出现之前，顾真

安便牵头开始了石英玻璃标准

化的工作，先后起草国家、行

业标准二十余项，并组织筹建

了国家石英玻璃质量检测中

心。多次组织石英行业会议，

指导并引领石英行业的发展。

勤劳的付出自然收获累

累硕果，顾真安先后研制成功

超低膨胀石英玻璃、耐辐照石

英玻璃、激 光技术用石英玻

璃、三七工程用石英玻璃和稀

土石英光纤等一批具有国际

先进水平的新材料，因此先后

获国家、部级科技奖励成果8

项，其中《耐辐照石英玻璃》、

《激光技术用石英玻璃》获国

家科技进步奖二等奖，《稀土

石英光纤》、《大预制棒光纤》

获建材行业科技进步二等奖。

基于他的突出成绩，顾真安于

1997年当选中国工程院院士。

“院士”这一称号，不仅是工

程科技领域对顾真安所做成

绩的肯定，更是国家对石英玻

璃领域对科技进步所做贡献

的肯定。

顾院士常常说，中国建材

总院作为国内石英领域的先驱

者，要引领行业的发展，要做

别人做不了的事、解决国家的

重大需求，普通的石英产品交

给企业去做，指导他们的技术

进步。

成为院士的顾真安依旧

保 持 勤 奋、认 真、朴 实 的 作

风，到了耄耋之年依然每天拎

着布兜出现在实验室，指导学

生做 实 验，给 大 家讲科研思

维。有人开玩笑地说，您这个

蓝布兜应该换个好点的包了。

顾院士却微 笑着 说，它好用

着呢，别看我这个兜子旧，可

跟着我去过几十个国家了，比

你们出国的次数都多。有人带

着礼物来找顾院士时，他总是

说，谈事情可以，东西放外面

不能拿进办公室。讨论技术问

题时，他总是能一针见血地指

出关键问题，不给任何人留丝

毫情面。

顾真安院士以“人生奋进

无终点，源水长流润无声”的

人生格言，始终践行着一名共

产党员的忠诚底色，始终发扬

着一名伟大科学家的精神风

范。在顾院士的精心培养下，

总院石英玻璃专业的年轻一

代逐渐成长起来，担负起了总

院石英领域发展的重任，顾真

安院士的英名、业绩、思想、

风范将始终鞭策着一代又一

代建材人在勇攀科技高峰的

道路上不断奋进，为祖国的科

技进步贡献自己的力量。
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  以中国化时代化马克思主义为指导 

     做好国有企业党的纪检工作的思考
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以中国化时代化马克思主义为指导
做好国有企业党的纪检工作的思考

 中国建筑材料工业地质勘查中心青海总队党委副书记、纪委书记   李  宁

习 近 平 总 书 记 在 党 的

二十大报告中指出，不断谱写

马克思主义中国化时代化新

篇章，是当代中国共产党人的

庄 严历史 责任。做 好国有企

业党的纪 检工作，必 须认真

学习贯彻党的二十大精神，以

中国化时代化马克思主义最

新理论成果为指导，坚持好、

运用好贯穿其中的立场观点

和方法，努力开创全面从严治

党、加强党风廉政和反 腐败

工作新局面，为做强做优做大

国有企业，推进中国式现代化

建设伟大事业，实现第二个百

年奋斗目标作出新贡献。

一、坚持人民至上是做好

国有企业纪检工作的根

本立场

国 有 企 业 属 于 全 民 所

有，是 推 进中国式 现代化、

保障人民共同利益的重要力

量，是我们党 和国家事业 发

展的重要物质基础和政治基

础，党赋予了国有企业发展社

会经济、壮大综合国力、保障

改善民 生 的使命，人民性 是

国有企业的政治本色和价值

追求。因此，国有企业党的纪

检工作要始终站稳人民立场，

围绕做强做优做大国有企业

增强核心竞争力，创造更多社

会财富满足人民日益增长的

物质文化需求这一中心任务，

认真 履行监 督 保障 执行、促

进完善发展职 责。通 过 加强

政治监督巩固完善党对国有

企业的全面领导、深 化作风

建设努力打造忠诚干净担当

党员干 部队伍、严肃 执 纪问

责坚决惩治各类违规腐败行

为、强化风险防范有效提升

合规管理水平，为国有企业健

康高质 量 发 展保驾护航，更

好地服务于建设中国式现代

化的伟大事业，为实现全体人

民共同富裕的奋斗目标、让企

业职工拥有更多幸福感获得

感做出贡献。

另一方 面，国 有企 业 党

的纪检工作也要充分发扬从

群众中来 到群众中去、密切

联系群众的作风，深入了解职

工群众 对改革发展、生 产经

营、作风建设、选人用人等各

方面建议 意 见，充分发 挥民

主 监 督作用，坚 决 整治发生

在职工群众身边的作风问题

和腐败行为，严肃查处违反中

央 八项 规定精神的问题，把

职工群众的关切和愿望转化

为推动纪检工作深入开展的
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强大动力，努力营造风清气正

的良 好政 治 生 态，以清廉奉

公、昂扬奋进的良好形象赢得

人民群众对国有企业的信任

和支持。同时，也要秉持惩前

毖后、治病救人的理念，以人

为本、用心用情做 好纪检工

作，加强警 示 教育重在 监 督

预防，让同志们真正理解加强

党风 廉 政和反 腐败 工作，防

范杜绝违规违纪问题发生，

是对党员干部成长的最大关

爱，是 对党员干 部家庭的最

大保护。

二、坚持自信自立是做好

国有企业纪检工作的政

治原则

习近平总书记在全国国

有企业党的建设工作会议上

指出，国有企 业 是中国特 色

社会主义的重要物质基础和

政治基 础，是党执 政兴国的

重要支柱和依 靠力量。国有

企业党的纪检部门作为履行

党在国有企业监督职责的专

责机关，坚 持 和加强党的全

面领导，旗帜 鲜明讲政 治是

第一要务，要深刻领悟“两个

确立”决定性意义，增强“四

个意识”、坚定“四个自信”、

坚决做到“两个维护”，把加

强政 治监 督，在 思想 上 政 治

上行动上同以习近平同志为

核心的党中央保持高度一致，

确保国有企业改革发展始终

坚持正确政治方向作为首要

政治任务。

国有企业党的纪检部门

要始终牢记“国之大者”，紧

紧围绕“国有企业是什么、要

干什么”这个根本问题，严明

政治纪律 和政治 规矩，不断

增强政 治判断力、政 治领悟

力和政治执行力，站在讲政治

的高度审视企业在落实中央

和上 级党委决 策部 署、履行

做 强做优做 大使命任 务、贯

彻新发展理念构建新发展格

局推动高质量发展等各项工

作的执行 情况，重 点在重大

政治任务、当前紧要任务、重

要关键环节、领导干部“关键

少数”上开展监督，从中发现

问题、指出问题、纠正偏差，

提出工作 建 议、履行问责职

责，从而把坚决捍卫“两个确

立”、坚决做到“两个维护”

的要求落到实处。

三、坚持守正创新是做好

国有企业纪检工作的时

代要求

国有企业的纪检部门是

党在国有企业推进全面从严

治党、开展党风廉政 建设和

反腐败斗争的专门力量，必须

牢牢把握党章和党内法规所

赋予的职 责使命不动摇。同

时在 此 基 础上，面临着新的



47

察体制改 革，有效 发 挥监 督

治理 效能，使正 风肃纪反 腐

更能够适应改革发展需要，

更全面融入企业合规治理体

系，更有效 落 实全面从 严治
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须坚持这一重要指导原则。

一是要 善于发现问题。国有

企业党的纪检干部要以习近

平新时代中国特色社会主义

思想和党的创新理论武装头

脑，提高政治站位，通过日常

监督、专项监督、巡视巡察等

方式，全面深入 查找在企业

改革发展、生产经营、班子建

设、选人用人、管理提升、安

全环保、党的建设等 各方面

制约企业健康高质量发展的

问题，以 及影响政治 生 态建

设的腐败作风问题。二是要认

真分析问题，运用马克思主义

的立场观点和方法，做到具体

问题具体分析，透过现象看本

质，以积极态度正确面对问题

所造成的影响和后果，深刻剖

析查找产生问题的思想根源

和认识根源。三是要真正 解

决问题。查找问题分析问题，

关键在于解决问题。要坚定勇

于自我革命的勇气、发扬敢于

斗争的精神，坚持原则、动真

碰硬，坚决同作风问题、腐败

现象、消极心态作斗争，以高

度的政治责任感和使命感全

力解决发现和存在的各类问

题，确保全面从严治党的各项

要求落地生根，确保中央和上

级党委决策部署贯彻落实，确

保企业健康高质量发展目标

江山南方水泥 / 姜涛 摄
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得到实现。

五、坚持系统观念是做好

国有企业纪检工作的思

维方法

国 有 企 业 党 的 纪 检 工

作是履行新时代党的政治使

命，贯 彻落 实党 和国家战略

部 署，实 现国有企 业做 强做

优做大奋斗目标，推进社会主

义现代化强国伟大事业的重

要 组 成部分，必 须做 到融 入

中心、服务大局。要站在讲政

治的高度，坚持系统观念，做

到把纪检工作与改革发展、

生产经营、队伍建设、合规管

理、基层党建 等 各项 工作统

筹谋划、一体推进，构建起党

委统一领导，纪委专门负责，

各部门协调配合的大监督工

作 格局，切实 发 挥监 督 保障

执行、促进完善发展作用。要

充分认识到做好国有企业党

的纪检工作也是一项系统工

程，按照不敢腐、不能腐、不

想腐的“三不机制”一体推进

工作要求，把 不敢 腐的强 大

震慑 效 能、不能腐的刚性制

度 约束、不想 腐的思 想教育

优势融于 一 体，通 过严格 执

纪问责 查 办违 纪 案件、严明

纪律 规 矩 强化日常监 督、严

肃警示提醒筑牢思想防线，

做到协同发力、标本兼治。同

时，也要 把握 腐败问题 发 生

的客观规律，抓早抓小，重在

预防，精准运用“四种形态”，

做 到防微 杜渐。要从 加强党

员干部的思想教育入手，深入

开展廉洁文化建设，用党的创

新理论武装头脑、用理想信

念宗旨强基固本、用高尚道德

追求砥砺品格，做到明大德、

严公德、守私德，让国有企业

党员干 部 把清廉奉公、清正

立行、清白做人的要求内化于

心、外化于行，从根本上杜绝

作风和腐败问题发生。

六、坚持胸怀天下是做好

国有企业纪检工作的使

命情怀

一滴 水，只有融 入 大 海

才能感受到辽阔和浩瀚；一粒

沙，只有融入高山才能感受到

巍峨 和壮美。国有企业党的

纪检工作服务于新时代党的

建设伟大工程、服务于社会主

义现代化强国伟大目标、服务

于国有企业健康高质量发展

宏伟蓝图。作为国有企业党的

纪检工作者，要有胸怀天下的

眼光和格局，牢记使命初心、

坚守人间正道，以崇高的历史

使命感和责任感踔厉奋发、勇

毅前行，为推进新时代党的伟

大事业，构建中国式国有企业

治理新形态，建设更加清廉公

正、更加文明和谐的美好世界

做出自己的贡献。

马克思说：“理论一经掌

握群众,也会变成物质力量”。

国有企业党的纪检工作者要

认真学习党的二十大报告中

所蕴含的实践精髓和理论精

髓，全面 理 解深刻把握中国

化时代化马克思主义的立场

观点和方法，以强 大的真理

力量指导实践、推动工作，不

断开创国有企业党的纪检工

作新局面。
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人物 Character
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却顾所来径
苍苍横翠微

人物简介

闫浩春，硕士研究生，教授级高工，中国建材检验认证集团股份有限公

司总工、认证评价中心总经理。多年来致力于企业管理提升的技术服

务，涵盖企业能源管理、碳排放管理、环境管理、创新管理、两化融合

等方面。主持和参与国家科技部、工信部、发改委等单位委托的20多

项课题，是中国建筑材料科学研究总院“闫浩春创新工作室”负责人。
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人物 Character

CSTM碳排放领域委员会成立大会
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人物 Character

笃志耕耘
风霜不渝

作者简介

李茹，河南濮阳人，现任职于河南濮阳同力水泥有限公司综合办

副主任。爱好阅读、瑜伽。人生格言：善于学习与成长，才能拥有

丰盈的人生。

——我和我的濮阳同力

54

 濮阳同力水泥有限公司  李茹
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人物 Character

ќ א ᵷᴋ ȋᾊͫת6/ ᴯӶ ֚

ặ֥ ὠ ̦˵ ў 3EІ ֙

Ȋ˵ ℮˾ ὐᵷםқ ͕

ẺȋẤ₅ Ȋט♩ ᵷט♩ ẚ♩ט

ᴢ ᴯӶ ̞ ᴰ ȋ

我和濮阳同力

ת3/.0 ѪẤ ᶞ Ỉ ᶞּכᴢ

ᴘ̝Ӿ ӑ ᴯӶ꜡ ₯ ĸĸ Ⱬᴜӡ׳

̷ Η ˵̸ ȋ

ӑ Ίᴱ Ỉ ļѦ ᴇ≠

Ἱ Ľפӆ  ˵̸ ẑ ♩ω

Ӿ ҝ Ȋ ᾈἏ∑ Ȋ 

ȊӸᾈ ́ȋ ѩ Ȋ ҝ ᴪ

ȊϷ ↄ̈ ≠ ♩ω

̀ᴉ ̂ 2..φ˸њ ꜡ ѾЍ

ר..76 Ȋ ҝ֙Ѧ ӻ̕ Ȋ ҝ֙ׄ

⁷ᵷ ᴬ Ẻאָ֙ Ỉ‰╓ν

˿ Ѱᴯ ̜ ֽ ẛ ̀ᴉᴪ

ҝ꜡ ѩ ꞊ ξ

ЃȊ Ȋ ‰ї ᵷ Ấӡ Ѧᵠ ̜ͻΐ Ҕ

ẛ ȋ

לּת.0.0 ֽ ẛ ͟ế

ѩѪ  ẛ ᾊ 

濮阳同力厂景
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沙龙 Salon

  感悟“篆”之美

  书法欣赏

  绘画欣赏

  摄影欣赏

58
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感悟“篆”之美
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张兆凯，临城中联水泥党群工作部部长，

邢台市书法家协会会员。
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沙龙 Salon
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沙龙 Salon

书
法
欣
赏

作品名称：《廉花条屏》

作       者：嘉华水泥/万长均

作品名称：《赞祖国》

作       者：泰山玻纤/刘莎莎
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作品名称：《念奴娇·追思焦裕禄》

作       者：平凉祁连山/李长江

作品名称：《处事诗》

作       者：若羌天山/常朋朋
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沙龙 Salon

书
法
欣
赏

作品名称：《行稳致远》

作       者：洛阳玻璃/张元丰

作品名称：《心中若有桃花源  何处不是水云间》

作       者：凯盛玻璃/吴正义
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作品名称：《廉洁自律  警钟长鸣》

作       者：华东材料/金胜福

作品名称：《风清气正》

作       者：南方新材料/邓永忠
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沙龙 Salon

绘
画
欣
赏

作品名称：《千树秋风万叶飞》

作       者：浙江总队汪婷之女蒋骐璟
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作品名称：《稳如泰山》

作       者：泰山玻纤/张波
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沙龙 Salon

作品名称：《洁莲》

作       者：鲁南中联/郭红卫

绘
画
欣
赏
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作品名称：《花开富贵》

作       者：华构科技/王媛丽
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沙龙 Salon

作品名称：《清如秋菊何妨瘦  廉如梅花不畏寒》

作       者：云南普洱西南水泥/李庭阶

绘
画
欣
赏
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作品名称：《暖》

作       者：成都建材院/冯延伟 
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沙龙 Salon

作品名称：《抗疫情  保生产》

作       者：日照中联/刘朝阳

作品名称：《清晨，我们整装待发》

作       者：济源中联/付林

摄
影
欣
赏
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作品名称：《精益求精》

作       者：湖南韶峰南方/龙芳

作品名称：《回转窑里的火花》

作       者：中材海外科技/张君鹏 
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沙龙 Salon

作品名称：《一起研究》

作       者：泰山玻纤/张腾

作品名称：《设备清洁》

作       者：通辽中联/姜宇

摄
影
欣
赏
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作品名称：《研究》

作       者：苏州中材建设/徐斌

作品名称：《疫情中的暖阳》

作       者：济源中联/武晓
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沙龙 Salon

摄
影
欣
赏

作品名称：《美丽工厂》

作       者：湖南桃江南方/向迎新

作品名称：《绿色工厂》

作       者：玉山南方
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作品名称：《黑色黄金  涅 蜕变》

作       者：中复神鹰/张刚翼
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漫记 Record

我叫Oula，是尼日利亚人，我知

道很多中国朋友提到非洲都会想到

可爱的动物们。

我的同事告诉我，在中国有个节

目叫《动物世界》很受欢迎，非洲不

仅有可爱的动物，还有丰富的自然资

源，尼日利亚就盛产石油，充满异域

风情的美食与文化也必不可少。

我是O u l a，来自尼日利亚，今

年34岁，目前是中材国际尼日利亚

Dangote炼油厂项目的一名优秀土

木工程师。2018年，当我从明纳尼日

尔州联邦理工大学获得土木工程学位

时，被介绍到SINOMA项目部面试；

面试很成功，我被招入项目部土建工

程部门担任土木工程师，开始了最初

的试用期。

令我印象深刻的是，入职第一

天，部门便给我安排了一位中国土木

工程师当师傅，以便迅速引领我进入

正常工作状态。起初，我以为需要很

长时间才能融入环境，但是我的担忧

很快就消失了，接触后，我发现每个

中国人都很谦虚，也很友好。尤其是

我的师傅，十分照顾我，帮助我尽快

上手，熟悉丹格特炼油厂施工现场的

路线，了解具体的工作内容与方法。

在与团队成员相处的过程中，那

份谦虚、勤奋、高效、敬业的中国文化

也深深感染着我，为了能够在项目现

场沟通顺畅，在工作和生活中除了学

习专业技能和知识外，我开始学习一

些普通话，特别是中文关键词，来提

高自己沟通能力。通过试用后，我先

被分配去协助污水处理车间的施工

管理工作，负责监督6个桩基和石柱

基础的混凝土罐基础施工。结束后，

又被安排负责烷基化装置和反渗透

脱矿装置的施工，分别监督4个和12

个混凝土罐基础的施工；以及所有单

78

漫记
RECORD 我的成长与感恩

 中材国际尼日利亚 Oula
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元管枕基础的管道连接工作。在这些

经历中，我遇到了许多挑战，但在我

的中国师傅和项目顾问工程师的帮助

下均被克服。

随着SINOMA项目部属地化进

程的推进，引进了大批当地技术人

员；我开始发挥语言和当地文化的优

势，成为外籍员工和中方管理层之间

的桥梁和纽带。接着，我又被安排进

入一个新的车间——原水处理厂。

在原水处理厂，我再次面临新的

挑战，例如图纸问题、现场协调、确

保达到拟定的混凝土目标量、根据发

布的图纸量化要浇筑的混凝土、确

保所有现场人员符合安全规则、检查

钢筋制作时间表等。此外，由于在挖

掘过程中遇到的土壤性质（黑土、树

干和树根）差异较大，负责原水处理

厂的项目部成员在施工过程中遇到

很多困难，但正如中材国际人在许多

重大项目中所经历的那样，我们很快

找到解决方案，有效推进项目进程， 

在这个过程中我与同事感情更加深

厚。当业主用当地约鲁巴语亲切地称

SINOMA为“Kosi Wahala” （意

味着没问题）时，我感觉非常自豪！

3年时间，我从一个刚毕业的学生
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书香 Read

美
满
的
人
生

—
—

稻
盛
和
夫
《
干
法
》
《
心
法
》
读
书
心
得
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一、好坏交替才是完整的人生轨迹

ᵷὣẰ˻‚Ȋӈ̈Ӊ ≥≥ᴊ Ȋẛ μͻ

₯תּ ̾ ӹȋ ᵷὣ

ᵗכ ΐ ϝב Ằ ἲ̕ ̵ Ѓ

̫ Ȋ תּ +ќ ȋ Ȋ

˾  Ᵽ ȋ˾ ẕ̜ ↄ

ᴴ ᴋ ̅`Ͽ ᵷ

ͮ ̕ ӘЃ ꞊ר Ѓ תּ ļᾈỄ͒

‴ ͟ Ľȋ
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美满的人生
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书香 Read

三、付出不亚于任何人的努力
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‴ ᴖ Ằ Ε˾

ϗ ҕ˼ ˾ӍὍἲ ˿ Ѱᴯ

ӈ ά ȋ

四、最尊贵的行为是为他人奉献

ᵷὣ ӹ́̈̕ļӍͻĽ

˵ꜜ ͟ ȋ͟ ˵ +˾ бҲ ὡ

Ӿặ ὤ ̥ ΐ˾ ϝ ⱣΩὠ μᴛΊ

Ᵽ▪ ҧר ♩ω╓νᴯ Ὓς ˵̒͟

ΖШ ̈́ Ᵽ ↨ ὠ ԀӶ₯ Φб

Ҳέ ↄ ˵̒̾ ˾ ͟ȋ ΐּכΊͣ ̦

͟ Ί ̈ͮתּ Ḧ Ᵽ ℅ ͻ͟ 

ẰẰặб͟ ѨѨ̈̈ặб́ȋ

五、发自内心的虔诚感恩

˵ ℓ ˾ џ

˵ ˾ ´ᴡ εȋ Ί

Φ  Ҳ˵ ͟˵ ҟȋ Ί

Φ ֙ω ȋẰ͟ ˻͟ΐ

˵ ˵̒ ׇ Σ
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ȋתּ ͟ ᴊ άↄΦ ὗ ₯

ά ΐ б ˾ͧͧ ᴊ ὗ ȋ

₯ ˵ ̦ ͟ ϝב ӑ҂ὠ

̵ ȋײ

六、秉持单纯的心、单纯的热情

Ằ ᵷὣ ӈ̦̈ ˻ ͻ˵ ֵ

Ȋֵ ₯ ♩ω Θ Ϊ ᵧ

Ạ ͟ȋẰͻ ˼ ͻ ᵠ♩ᴋ ̾˾ ͻ

͟ᵱΉ ᾧ Ӿ ͟ Ằ Ήӑ Ίӡ Ᵽ

ў ̜+ ̜ӎ͟ ₡̈́ Ӿ Ȋќ

͟ȋẰ ̕ ˾ ᾊ ♩ωↄ

˾ᴛ ᴉ ᾊ ִ Ằᶳ̒ ἇ

ӹ ͟ ͍ ̈́ Ᵽ б ́ ͟ȋ

ύ ♩ω ᴛΊ ♩ωϝ͟ ̖₡ὗ

Ḁ˵Ҳ ȋ

七、做一个心无旁骛的实干家

ᵷὣҦ֩תᾊ˵ ặ♩ω ὡ↨ ↨

˵ ȋ ҪН ļ˾מѴ Ȋ

̂ ̈́˵Έ Ӷ Ľ ͻ ͙̾ ά +

Ằם ̕ ӑ שׁ̾ ȋͻ̦ Ί

שׁ Ȋ ӹ ͟ ͻὗת ὴ

ͻḦ̈́ ̕ Ӷ ȋ̂ ӹ

Ѓ ̂ ↄ ̂ ↄִ ȋẰ ӶȊ

Ӷᴪ Ε˾һβΒ ҕ˼ ̂˵ ͟

˾Ȋ Ӿ˾′ ͟ ₇ ᴉ ́̈˻

ӹ ₇ ͟ ȋ



悦吧
H A P P Y

  诗五首

  开工  

  满江红·赞同心抗疫

  解封

8484
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诗五首

喜迎二十大

̊ ́ ȋ

Ѝ ὴᴇὸὑѲȋל

百脉七言

′ ̕ ẑ ′ ȋ

Ấ ′ ˾ ȋ

清平乐·壬寅秋

ᵏגΟ ȋ

ὡ Ḁ ͆ ȋ

Ϸ ȋ

⅛ Ὑ ͒ ȋ

泰山

│ ∑ᴏ ȋ

˸ ͆ ≠ ȋ

雨后

˾ ᴱ˸ ȋ

ở ҡ͆ ȋ

 刘耀宗

泰山玻璃纤维有限公司

刘耀宗，泰山玻璃纤维

有限公司办公室行政干

事，性格乐观开朗，热

爱生活爱好广泛，喜欢

体育运动，更爱中国传

统文化。新时代展现新

作为，以后的工作中，

会用文字展现集团和泰

玻高质量发展奇迹，也

会用美丽文字书写这个

美好的时代篇章。
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悦吧 Happy

开工

ὶᶞ҉ ♩ Ὀ

͟ ᴅ Ằᴐ ЃѪ˼ Ӿ

ַ Ằט דּ

̒ ὡ˾҂˾

ς ᴐ ˼

ᴐ

ᵷ ύẰᵱ

ὑӓᴯ

˾̾ ḱ

̒ ͟ ˵

ᴴ Ằ ấ

νΣ ѩ̅ ̈́ ᴖ

ͮ₣ҏӑ ͮв͕ӑ ♩

ύ ᵁ Ὑ ṻẰ‘ ̕
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解封

ת̾˺ ΐ ̈́ ̾ ₴

₯̅

ΐΊ ℓ ΈΖ

Ί ᵱ ˻

ᴴ̅ ὠ̾Ấ

ᾊͫὠặẓ

Ấ Ίļ Ľ

Ӷ ᴇ≠

ᵱ ӡὶ

₴+˾ ̈́ ר

Ằ ₯ ὗ ᵷὗњ

ѱ

ΐ ὢὗ ˼ ӹ

Ἇ Ϸ Ѓ

ΐ ̥ ᴆ ặ

Ίכᴞ Ҕ

Ѫ ᴇ≠

开工

ַ ׳ ̕ ἠ ⱫΩȋרѬᴣѾҾȐ˸ȑҾȋȐ₅ȑ̿̕Ấω₅Ľᴢ̜אἠָ̕׳Φӭ̝꜠ȋȐỸȑӭȋↄֱ̈́רѬַ⃰ω₅ֱΦΦᵠ̕Ấ‚ΦΦᵠȊ̕Ấ̷Ắω₅ֱΦ́ȊҲ⁴Ȋאָ ṣᴯ
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